

PN & VALLÉES BÉARNAISES

26 jeunes en difficulté d'insertion vont faire Oloron-Talence à vélo

Ce lundi, 26 jeunes éloignés de l'emploi ont débuté à Oloron un périple de 330 km qui doit leur permettre de rallier Talence en 5 jours.

Un cortège de 26 hommes et femmes âgés de 18 à 30 ans a pris le départ d'Oloron pour commencer un grand périple à travers la région, ce lundi 1er avril. Validés ou en situation de handicap, ces jeunes originaires de Nouvelle-Aquitaine ont pour point commun d'être en difficulté d'insertion professionnelle.

Le groupe a pour objectif de parcourir 330 km à vélo en cinq jours, afin de rallier dans la journée du vendredi 5 avril la commune de Talence, en Gironde.

Une longue préparation

Les participants à ce long voyage ont bénéficié de plusieurs mois de préparation physique et mentale et d'une planification managériale afin de mener à bien cette traversée de la région, avec le concours de l'union régionale sportive Léo Lagrange. « L'accompagnement a été précieux, puisque certains ne savaient pas faire de vélo », précise Clémentine Lapeyre, conseillère technique national au ministère chargé des sports placé auprès de la fédération Léo Lagrange.

L'escapade traversera les villes labellisées Terre de Jeux 2024, à quelques mois du début des JO



Les jeunes ont été notamment guidés par le cycliste Christophe Bassons (à droite) dans leur périple sur les terres béarnaises. ©

de Paris. Après une arrivée à Salies-de-Béarn lundi soir, les jeunes sont attendus à Bayonne le mardi, à Léon le mercredi, puis à Parentis-en-Born le jeudi, avant d'arriver à Talence ce vendredi 5 avril.

Des parrains d'exception

Le convoi sera mené par des parrains d'exception au fil de chaque étape : ce lundi 1er avril, le groupe a été guidé par le coureur Befat Marmissolle, vainqueur de l'édition 2022 de la Diagonale des Fous, ainsi que par l'ancien cycliste professionnel Christophe Bassons, très engagé dans la lutte antidopage.

Avant le début de ce long parcours, Befat Marmissolle a souhaité échanger avec les jeunes

autour des valeurs du respect : « Le sport doit toujours se concevoir de manière collective. Quand une personne n'arrive pas à suivre le rythme, on s'arrête et on l'attend : on ne laisse personne sur le bord de la route ».

« Être meilleur grâce à l'autre »

En 2022, alors qu'il n'était qu'à 30 km de l'arrivée de la Diagonale des fous, Befat s'est rendu compte que son rival Jean-Philippe Iachamini était à bout de forces. Plutôt que de foncer vers la victoire, il a préféré faire demi-tour pour le motiver à reprendre la course, ce qui a permis au Suisse de terminer à la seconde place », a expliqué Christophe Bassons. « La compétition, ce n'est pas battre tout le monde à

n'importe quel prix, mais être meilleur grâce à l'autre. Chercher l'adversité permet d'atteindre l'excellence ».

« Les hommes et femmes de 18 à 40 ans manquent cruellement au sein des conseils municipaux. Si j'avais un message à vous donner, ce serait celui de vous engager au cœur de la vie politique après avoir parcouru cette superbe aventure », a expliqué de son côté le maire d'Oloron Bernard Uthury.

Mardi 2 avril, c'est Perle Bouge qui sera la marraine de l'étape entre Salies et Bayonne. Cette rameuse d'aviron handisport a été médaillée d'argent aux Jeux paralympiques de Londres en 2012 et de bronze à ceux de Rio en 2016.

GILDAS BOËNNEC